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【 会 長 報 告 】 
皆さま、おはようございます。 

このたび、福山西ロータリークラブの会長という大役をお預かりすることとなり、大変光栄に思う

と同時に、その責任の重さに身が引き締まる思いです。 

まず、長きにわたり本クラブを導いてこられた歴代会長の皆さまに、心からの敬意と感謝を申し上

げます。それぞれの時代において、クラブの発展と地域社会への貢献を見事に果たしてこられた軌

跡に、私は深く学ばせていただいております。皆さまの築いてこられたこのクラブの礎があるから

こそ、私も今日ここに立つことができています。 

私がこの一年、大切にしたいと考えているのは「ロータリーを明るく楽しむこと」です。会員同士

の絆をより深め、地域社会との関わりを強めながら、行動を通じてロータリーの理念を体現してま

いりたいと考えております。 

また、時代に合った新しい風を取り入れ、世代に関係なく親睦交流を図りながら、福山西ロータリ

ークラブをさらに活気と魅力にあふれる場へと進化させていきたいと願っております。 

微力ながらも誠心誠意努めてまいりますので、どうか皆さまのお力添えを賜りますよう、心よりお

願い申し上げます。詳細は、本日の所信表明でお話させていただきます。 

本日からの一年、何卒よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

【 幹 事 報 告 】   
No. 内       容 

1 

第 2710 地区事務局より 

・財団室 NEWS 2025 年 7 月号 

・台北国際大会について 

2  
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【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 

《 会長・幹事 所信表明 》 

◇会長・・・河村 直孝 

会長所信表明 

  2025-26 年度 クラブ会長テーマ 

「明るく楽しくみんなで奉仕！」 

    2025-26 年度 福山西ロータリークラブ 会長 河村 直孝 

 

  

 

今年度から従来の RI 会長テーマではなく、RI 理事会で承認された、行動計画を推進するための年度ごと

のメッセージを出すことに変わりました。 

 RI 会長は、急遽変わられてフランチェスコ・アレッツォが就任されましたが会長のメッセージは、

「UNITE FOR GOOD」（よいことのために手をとりあおう）です。そして、成長のために不可欠な

3 つの柱として、革新・継続性・パートナーシップを挙げられてます。 

 現在国際ロータリーは、変革期を迎えています。RI の会員数は、先進国で減少しアジアでは増加して

いるものの毎年１万数千人の減少が続いています。そこでこれを打開するため行動計画の推進という視

点で３年間の目標を立てて、現状の課題を見つけ、毎年見直しながら進めていくことになりました。 

 2024-25・25-26・26-27 年度においてもクラブの課題を明確にして共有し毎年見直しながら計

画を立てることとなりました。 

2024-25 純増 3 人 

2025-26 純増 3 人 

2026-27 純増 4 人 

そして 50 人の会にする 3 か年計画でした。 

残念ながら 24-25 が純増 1 人の為そのしわ寄せで今年純増 4 人次年度 5 人のペースで増強が必要に

なります。 

皆様の協力をよろしくお願いいたします。 

 

現状、ロータリークラブに限らず他の会でも会員の増強に力を入れて活動されているようです。同友会

や JC・YEG の卒業まじかの会員を我先に食事会に誘った勧誘が頻繁に行われているようです。我が会

に入会された方も他のロータリーなどから誘われていたのが実情で、人間性や企業規模に関係なく会員

数を増やす声掛けが起こっています。 

 

 幸いにも福山西ロータリークラブは、会員増強が活発で新会員が新たなオブザーバーを呼んでみんな

で入会を歓迎する明るい雰囲気があります。一方、会歴の長い会員さんとの間では、お互い遠慮しがち

でコミュニケーション不足による意思疎通がうまく出来ていないように感じられます。 
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その為に会歴の長短に関わらず会員が一緒に地域の為の身近な奉仕活動に汗を流して行うことが重要だ

と考えています。今年度は備後の将来を担う子供たちが満足いく生活や学習環境の中で伸び伸びと育つ

為の奉仕活動に取組みます。 

また、地場の保育園児が災害時に必要な防災用品の進呈も行います。 

奉仕活動については、委員長任せにせず委員会で集まり懇親の場で決定するようにお願いします。 

 

 土肥ガバナーの信条は、「Enjoy Rotary」です。 

私もこの 1 年間ロータリーを楽しんでいきます。当然、皆様の協力のもとです。 

一緒に明るく楽しくみんなで奉仕に取組みましょう 

                                                                                                                                   

今年度重点目標 

① 会員数純増 3 名以上、女性会員 1 名以上 

② ロータリアンとしての倫理観の共有と会員同士の懇親と友和 

③ 地元地域の子ども支援の具現化 

④ 「ロータリー奉仕デー」の企画と実行 

⑤ 委員会メンバー全員参加の委員会活動 

⑥ 台湾国際大会への参加 20 名以上 

 

 ここからは、各委員長の皆様へのお願い事項です。 

 

 私はロータリアンとして未熟ですが“４つのテスト”に常に忠実であることを心掛けることでクラブ

の皆さんに積極的にクラブの活動に関わって欲しいと思っています。どうかテーマの「明るく楽しくみ

んなで奉仕」実現に向けてご協力宜しくお願いします。 

 

〇SAA（佐藤 SAA・竹信副 SAA） 

品位と規律ある例会をお願いします。 

卓話中の雑談やスマホの使用は、発表者に失礼なのでお控えるよう注意ください。 

月一回は、席替えしてください。 

親睦・例会委員会の協力のもと、席のシャッフルをしていただき、世代を超えた会話やお互いの仕

事などの会話から親交を深めてください。 

また、スマイル紹介は和む雰囲気の中でその方のいろんな情報なども聞かせて頂けると嬉しいです。

一人ひとりがお互いに知り合うことになればいいと思います。 

スマイルの金額が奉仕活動の源泉になることからスマイル金額の年間目標を 100 万円とします。

また、今年度スマイルの金額が年間一番多かった人を表彰したいと思います。 

 

〇会計（古井会計） 

事務局と連携してクラブの資産、資金の適切な管理と報告をお願いします。また、理事会において会

計の現状報告をお願いします。 

 

＊クラブ管理運営委員会（梶原副会長） 

傘下の会員増強委員会、ロータリー情報委員会、親睦委員会、広報委員会、例会委員会と連絡をと
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りながら、円滑な委員会活動をお願いします。各委員会で定期的な会合をすることも促して頂きたい

です。合同で会合をしていただいてもかまいません。 

 

〇会員増強委員会（目黒委員長） 

「明るく元気な福山西ロータリークラブ」を合言葉に仲間を増やすことをクラブの皆が意識するよ

うに取り組んで頂ければと思います。特に今の職業分類に居ない会員や女性会員を増やして欲しいで

す。また、欠席が多い既存会員に対して継続的な声掛けで退会防止に努めてください。 

現在、退会届が出たら承認せざるを得ないような状態ですが、再度考え直してもらうための猶予期

間を 1 か月取ってもらえるように理事会から提案して審議していただきたいと考えています。 

 

〇ロータリー情報委員会（尾熊委員長） 

充実した新会員セミナーをできるだけ多くお願いします。少しの時間でも良いのでロータリークラ

ブのことを学べる企画をお願いします。出来ればそのあと懇親の場があれば、お互いの意見交換が出

来ると思います。 

早速、勉強会の企画を考えていただいているようで楽しく学んでみんなで懇親できそうですね。 

「ロータリーの友」誌の紹介については委員会メンバーだけでなく一般会員にも依頼していろんな

目線からの報告に取組んでください。 

新会員候補者と喫茶でのロータリークラブの入会説明は、同席いただき守るべきロータリーの説明

をお願いします。 

 

〇親睦委員会（宮﨑委員長） 

入会歴の浅い会員とベテラン会員がお互いを知る意思の疎通、強固な結びつきにつながるような親睦

交流の企画をお願いします。同伴例会でパートナーや家族が来たくなるような内容や場所の選定をお願

いします。例えば、日帰りバス旅行など気軽に参加しやすいイベントの開催をお願いします。 

 

〇広報委員会（渡邉委員長） 

 クラブのイメージアップと会員増強を意識した広報活動の検討をお願いします。 

HP を充実し、例会情報やイベントの更新を都度お願いします。特に同好会行事や奉仕活動の写真掲

載もお願いします。 

また、みんながスマホで会員情報閲覧が使えるように教授願います。 

 

〇例会委員会（岡崎委員長） 

他の委員会とも連携し、楽しく、役立つ例会の企画をお願いします。例会時に色々な会員と話が出来

るように席をシャッフルすることを今年度は増やしてください。 

新会員の卓話を一人 15 分程度で検討いただき、新会員の人となりが皆さんにわかるように卓話の設

定をお願いします。 

 

〇長期ビジョン検討委員会（竹中委員長） 

3 年後のクラブを想定した将来設計を考えて永続的なクラブになれるビジョンとあるべき姿を作っ

てください。その為に会員アンケートを実施して会員のニーズを調査ください。 
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＊奉仕プロジェクト委員会（黒木委員長） 

所属する 5 つの委員会及びロータリー財団・米山奨学会委員会の活動を補助し、各奉仕活動が円滑

かつ感謝と喜びの多いものになるようご支援ください。 

 

〇職業奉仕委員会（能登委員長） 

ロータリーの職業奉仕という概念などを勉強できる企画（会員企業訪問など）をお願いします。SDG

ｓや環境経営について、すでに取り組まれている会員さんの事例から学ぶことも良いかと思っています。

また、時間があれば会歴の長い会員さんの話も聞きたいです。  

〇社会奉仕委員会（鹿内委員長） 

青少年奉仕委員会とも連携して子どもの食育や安心して学べる環境の支援をお願いします。特に地

域の未来を背負ってもらえる子供たちへの支援に力を注ぎたいと思っています。 

奉仕の手を望まれているエリアや地域住民の要望を検討、実行して頂きたいです。 

 

〇国際奉仕委員会（塩川委員長） 

まずは、カンボジア支援事業の現状把握と課題を前年度委員長さんからリサーチし何に取組むかを考

えてください。 

外国人留学生のスピーチコンテストへの支援は続けていきます。スピーチコンテスト発表者の例会卓

話もお願いします。 

また、今年度の国際大会が台湾で開催されるので多くの会員で参加したいと思います。そのために、

早めの声掛けと日程計画案の策定をお願いします。 

ちなみに台湾大会は 2026 年 6 月 13 日から 17 日ですので皆さん日程を空けておいてください。 

 

〇青少年奉仕委員会（菊池委員長） 

 広島県中学校東部地区吹奏楽祭りへの支援を継続して行うこと、そして社会奉仕委員会と連携して

勉強したいのに家庭の事情などで費用が無い子供の支援を検討、実行をお願いします。NPO ヴァパウ

スへの食材と参考書等、夢多き未来ある子供の支援をお願いします。 

 

〇ロータリー財団・米山奨学会委員会（平田委員長） 

・ポリオプラス基金 35 ドル以上/人 

・年次基金 150 ドル以上/人 

・恒久基金 ベネファクター１名以上/クラブ、又は 1,000 ドル以上/クラブ 

・ロータリーカードの理解と普及 

・地区補助金特別プロジェクトの推進 

・米山記念奨学会支援 16,000 円以上/人 

 

長々とお話ししましたが私の望みはただ一つ 

福山西ロータリークラブが皆さんにとってなくてはならない場であり 

親睦や交流を通して、自己成長に繋がる場であることを願っています。 

この 1 年、小林幹事と精一杯、会の発展に尽力しますので温かい目で見守っていただき、また、困った

ときは助言いただければ幸いです。 

 



11 

 

◇幹事・・・小林 崇 

この度２０２５−２６年度の幹事を拝命いたしました、小林崇です。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

前年度は吉山幹事のそばでいろんな経験、勉強をさせていただいたのです

が、この幹事という仕事が 

一番大変な役職だと気づいたのは、つい最近の事でした。 

それは４月１６日に 初めてクラブ協議会に出席させていただいた時でした。 

実は私が副幹事の前年度は、一度もクラブ協議会に出れていませんでした。 

幹事が進行を行う事も知らず参加をしたのですが、各役員の皆様がきちんと活動計画を作っておられ、 

おかげさまでスムーズに進行することができました。 

ご協力いただきまして、本当にありがとうございました。 

そして、事務局三ヶ島さんのご尽力が非常に大きいことも改めて感じたところであります。 

こんな状況で私が幹事の役目を果たせるのか非常に不安が残っておりますが、皆様にご協力を賜りな

がら１年間精一杯頑張ろうと思っておりますので、暖かいご指導ご鞭撻をよろしくお願いいたします。 

幹事は会長と常にコミュニケーションを取る事が大切だと思いますので、河村会長の考えをしっかりと

理解してサポートしていきたいと思います。 

ここからは今年度、福山西ロータリークラブの重点目標を確認していきたいと思います。 

① 会員数純増３名以上、女性会員１名以上 

② ロータリアンとしての倫理観の共有と会員同士の懇親と友和 

③ 地元地域の子ども支援の具現化 

④ 「ロータリー奉仕デー」の企画と実行 

⑤ 委員会メンバー全員参加の委員会活動 

⑥ 台湾国際大会への参加２０名以上 

以上の６つが今年度の重点目標となります 

一つずつ深掘りしていきたいと思います。 

一つ目の 会員増強については、 

 現在、どのクラブも会員増強に注力しているようで、入会勧誘を遠慮していると他のクラブに取られ

てしまいます。目黒会員増強委員長を中心に全会員の交友関係を活用して一人でも多くの入会を目指し

ていきたいと思います。 

二つ目の ロータリアンとしての倫理観の共有と会員同士の懇親と友和については、 

現在の会員総数４０名の中、クラブ会員歴３年以内の会員が１８名いらっしゃいます。 

私もその中の一人です。そんな中で、ベテラン会員と新しい会員の壁ができないようにする事が大切だ

と思っています。 

福山西クラブのこれまでの歴史や考え方などを、新しい会員へ継承して行きたいとも思っています。 

その為には、ベテラン会員と新しい会員の交流を大切にしていきたいと思います。 

三つ目の 地元地域の子ども支援につきましては、  

 今年度新たに「NPO 法人 学習支援ヴァパウス」さんへの支援を菊池青少年奉仕委員長を中心に進め
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ていきます。 

四つ目の ロータリー奉仕デーの企画と実行については、 

 土肥ガバナーから発信される方針に基づき、それに沿って活動をしていきたいと思います。 

五つ目の 委員会メンバー全員参加の委員会活動については、 

 文字通り、委員長任せにしない運営をお願いいたします。 

そして六つ目の台湾国際大会へ２０名以上の参加です。 

今年度は多くの皆さんと一緒に国際大会に参加して、親睦を深めていきたいです。 

私は２０２３ー２０２４年度のシンガポール国際大会へ参加をさせていただきました。 

国際大会は参加しないとわからない、雰囲気や感動があります。 

参加した皆さんと、異国で同じ時間や体験を共有する事で、お互いの理解が一層深まった気がします。 

ハプニングもありましたが、それも良い思い出となっています。 

これまで国際大会へ参加された事の無い会員さんもぜひ参加して頂き、国際大会を体験していただきた

いです。 

今年度は台湾での開催なので比較的近いですし、参加しやすいタイミングだと思っています。 

ぜひ皆さんで台湾国際大会に参加しましょう。 

前年度には国際奉仕委員会の事業で、人生初のカンボジアとベトナムへ行くことができました。 

こちらでもハプニングがありましたが、最終的には笑顔で勉強あり、感動あり、笑いありのとても楽し

い旅になりました 

これらの旅行は行くと決めるまでは悩みますが、私の経験では勇気を出して行ってしまえば、「行ってよ

かった」に変わると思っています。 

話は少し変わりますが、我が福山西クラブは同好会が活発に活動しています。 

先日 ６月２８日・２９日の土日で、球親会にて 「第４０回 全国ロータリークラブ野球大会」に  

クラブを代表して参加してきました 

甲子園球場という野球ファンや球児にとって神聖な場所で、プレイをする事ができました。 

改めてロータリークラブの凄さを感じた瞬間でもありました。 

残念ながら試合には負けましたが、貴重な体験をさせていただくことができました。 

２０２３ー２４年度では、入会して間もないにも関わらず西友会の幹事をさせて頂きました。 

右も左もわからない中でしたが、皆さんに協力して頂きながらなんとか無事に終える事ができました。  

これまで２度の遠征ゴルフにも参加して、新しい会員さんとも親睦を深めることができました。 

私の個人的な感想になりますが、もし同好会に参加していなかったとしたら、皆さんと打ち解けるのに 

もっと時間が必要だったと思います。 

このように野球、ゴルフ、カラオケなどを通じて皆さんと仲良くなり、もっと意見の出やすいクラブに 

していければいいなと思います。 

私は幹事として意見を言っていただけるよう、声をかけやすい雰囲気作りを心がけて行きます。 

これから１年間、皆様にはご迷惑をおかけすると思いますし、突然なお願いなどもするかもしれません

が、皆様、どうぞ１年間よろしくお願いいたします。 

以上、今年度幹事 小林崇の所信表明とさせて頂きます。 

ご清聴 ありがとうございました。 
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【 そ の 他 報 告 】 

《 各 種 表 彰 等 》 

【誕生日】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《7 月 1 日生まれ》井上 命和 さん 

 

【皆出席】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《 皆出席通算 25 年 北 治郎 さん 》 

《 皆出席 1 年 柚木 圭 さん 》 
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【 ク ラ ブ 活 動 報 告 】 
 

 

 

福山西 RC 球親会    監 督  北  治 郎 

令和７年、第４０回全国ロータリークラブ野球大会が甲子園球場にて開催されました。 

北は群馬、南は沖縄より 96 クラブが参加、延べ 7 日間で熱戦が繰り広げられ、我が福山西 RC 球

親会は大会 5 日目 6 月 29 日、大分中央 RC と対戦しました、試合直前まで近くのバッティングセ

ンターで練習をするほどの意気込みを見せるも、残念ながら５対 9 で負けてしまいました、やっと

打線もつながりを見せ、もう少しで同点というときに運命の制限時間でゲーム終了。 

球親会メンバー現在 21 名（平均年齢 50,5 歳）ゆるぎないチームワークをもってさらに上を目指

します、9 月の天野杯優勝、来年 3 月のガバナー杯優勝、そして全国制覇・・・・。 

厳しいかもしれませんが全員でチャレンジを続けます。 

これからも、応援よろしくお願いいたします。 
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6 月２８・２９日と甲子園で試合をしてきました。 

28 日前夜祭では他県のロータリークラブ様との交流会がありました。 

対戦チームの方と仲良くなりとてもいい思い出になりました。 

29 日ついに甲子園の試合でした。塩川さんご夫妻が応援に来てくださりみんなとても喜んでおり

ました。試合は甲子園にくるだけあってとても強かったです。 

結果は９対５で負けてしまったけど本当にいい経験と思い出になりました。 

また来年リベンジしたいと思います。 

次は天野杯にむけてみんなで優勝目指してがんばります。 

福山西 RC 球親会マネージャー 渡邉 祥子 
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